



EN TERCERA PLANA: LA SESION DE CORTES.  
EN SEXTA: DEPORTES. EL TIEMPO EN ESPAÑA.  
EN OCTAVA: LOS CONFLICTOS SOCIALES EN MADRID.



Año XX.—Núm. 5.855.: Precio: 15 cént. Ap. 249. Tel. 32610.

Diario independiente fundado por D. Nicolás M. Urgoiti en 1917.

Madrid, viernes 29 de mayo de 1936

# EL ESTATUTO DE CASTILLA

Lejanos, muy remotos ya, los tiempos en que Castilla se iba encañando delante del catalán del Cid. En los que corren ahora se va acortando, reduciéndose, hasta volver a su solar primitivo. Una historia de siglos se resumiría en una leyenda de grandezas y glorias, que parece devorarse como un castillo de naipes. El sol, que no se podía nunca en los dominios castellanos, tuvo su ocaso último, con la pérdida de todas las colonias ultramarinas, en 1808. La gran empresa civilizadora allende los mares de Castilla y de León se había rematado en el más trágico de los desastres.

No más quimeras, no más aventuras. Costa pedía que se echara doble llave al sepulcro del Cambrador. Maclás Picaeva pedía que se concentraran todas las fuerzas nacionales en la reconstrucción de España a base de *alaba mater* de Castilla.

Esa esperanza, a guisa de gran ideal, alentó a nuestro pueblo en aquellas amargas horas de desencanto y desventura.

Castilla era el gran vínculo histórico, el símbolo de la unidad española.

Ya por aquella fecha florecían los regionalismos literarios, que habían de convertirse bien pronto en regionalismos políticos, con todas sus aspiraciones y todas sus actividades desnaturalizadas. Las regiones alzaban bandera de guerra, exigiendo que se les otorgara un régimen autonómico. Unas recordaban sus libertades de antaño; otras, sus fueros tradicionales, con el reconocimiento de sus características de raza o de lenguaje.

Así hemos llegado a estos tiempos de la demanda y de la concepción de Estatutos. Lo tiene ya Cataluña. Está en punto de conseguirlo las Vascongadas. Lo está preparando Galicia. También lo inician Castilla y León. Lo pedirá mañana Aragón y Andalucía.

Los Estatutos regionales están a la orden del día. Tienen su claustro materno en la propia Constitución vigente de la República española. Se explica que por circunstancias especiales no sorprendidas que haya recabado el régimen autonómico catalán y que se halle en vísperas de conseguirlo Vasconga.

Pero ¿Castilla?... No ha sido una región, sino un reino, una nación de naciones en el ámbito de Europa, y con el imperio colonial más grande que se ha conocido en América y en Oceanía. Con el idioma propio más extendido por el mundo.

Hasta ahora, conservando el símbolo de la unidad nacional, histórica, geográfica, espiritual, era el baluarte tras el cual se parapetaban ese sentimiento unitario patriótico e ideal unitario.

Antiguamente es fama que Castilla hacía y deshacía sus hombres. La frase da la medida de su omnipotencia y de su grandezza. Ahora, en nuestros días, son los hombres, no los que hacen, sino los que deshacen a Castilla.

Los unitaristas a ultranza de ayer son los que acaban de hacer un viraje en redondo, y ahora se mueven propugnando la autonomía castellana. ¿Quién no recuerda la oración condenatoria de los autonomismos regionales del Sr. Calvo Sotelo en un mitin de hace meses en San Sebastián? ¿Quién no hace memoria de la tenacidad con que el Sr. Gil Robles ha batallado contra la disgregación de nuestra unidad política, combatiendo el retorno a los viejos "reinos de taifa" de la España prerítica?

Ambos se han convertido en un modo fálmico al autonomismo y al régimen de Estatutos regionales.

Es que Galicia puede ser un feudo político; es que Castilla puede consolidar unos cacicatos electorales, y los partidos, o los hombres, buscan trincheras tras las cuales hacerse fuertes, disponiendo de los instrumentos adecuados. No son idealistas ya; son prácticos, con una filosofía política "terro a terre".

Alaba tu Castilla.

El lugar de hogar no sabe de héroes de gesta y Romanesco, como sabía el que comenzó anteño el poema de "Mío Cid".

# La huelga de los metalúrgicos franceses, en vías de solución

### Hoy comenzarán a discutirse las bases entre patronos y obreros bajo la presidencia del ministro de Trabajo

### Ayer se extendió la huelga a 35.000 operarios de otra factoría

(Crónica telefónica de nuestro redactor-corresponsal)

PARIS 28 (12 n.).—La huelga de los obreros metalúrgicos de la zona parisiense, circunscrita ayer a las fábricas Niépourt, Valmaliot y Farman, se extendió hoy a la factoría Renault de Villacourt. El movimiento comenzó en las talleres de fabricación de artillería. Descontentos por las condiciones del trabajo, veinte mil obreros cesaron en la labor, y en cortejo recorrieron las diversas secciones de la factoría, invitando a sus compañeros a que secundaran el paro. La paralización no tardó en ser completa. Los treinta y cinco mil obreros de los establecimientos Renault suspendieron el trabajo sin abandonar los talleres. Como ayer en otras fábricas, los huelguistas designaron Comités de vigilancia y adoptaron las medidas pertinentes para oponerse a una posible evacuación por la fuerza.

En las diversas puertas de la fábrica, y de modo especial en la de principal acceso, que se encuentra en la avenida de Félix Faure, los Comités de vigilancia prestaron servicio activo, impidiendo la entrada a los que no formaban parte del personal. Al mediodía, algunos obreros abandonaron a sus domicilios para comer; pero la mayoría permaneció en sus talleres. Del aporcionamiento de víveres se encargaron algunos obreros de otras corporaciones. Como la fábrica Renault está circunscrita por un alto muro, la entrega de botellas y cestas se efectuó por medio de cuerdas. Análogas escenas se registraron en otros establecimientos de la zona industrial.

Por la tarde los obreros exteriorizaron cierta agitación. En el interior de diversas fábricas se formaron cortejos y se cantó La Internacional.

Las peticiones formuladas por los huelguistas metalúrgicos pueden resumirse así: semana de cuarenta horas, nueva escala de jornales (ochos nuevos por hora los oficiales, 6,25 los ayudantes especializados y cinco las muj-

# VISADO POR LA CENSURA

# EL PELIGRO COMUNISTA EN FRANCIA

ROMA 28 (6 t.).—Il Giornale d'Italia, en su número de hoy, habla del peligro comunista en Francia, y dice que en la actualidad el Frente Popular no puede deshacerse de los extremistas y que los comunistas son los verdaderos jueces de la situación. (Fabra.)

# Movimiento antisemita en Estrasburgo

PARIS 28 (6 t.).—Comunican de Estrasburgo al "Matin" que desde hace algún tiempo se comprueba un crecimiento continuo del movimiento antisemita. Casi todas las noches, las tinieblas pertenecientes a judíos son manchadas con alquitrán, y hace pocas días la misma Sinagoga se vio llena de inscripciones.

En el Palacio de Justicia se han pintado letreros que dicen: "¡Ahora los judíos!". "¡Abajo el palacio de los judíos!". (Fabra.)

# Se ha iniciado un vuelo Manila-Madrid

MANILA 29 (1.30 m.).—Los aviadores Calvo y Arnaiz han emprendido el vuelo Manila-Madrid. La primera etapa es hasta Hong-Kong.

La finalidad del vuelo es la de estrechar las relaciones cordiales entre Filipinas y España. (Unité Press.)

# Feria de ingenuos

Una madre afortunada, que dio a luz la primera de cinco hijas, hace dos años, en un periódico de América, anuncia que celebrará el feliz natalicio de su quinto, que por cierto ya sabe hablar, haciendo que todos ellos salgan al público americano que se interesó por su estado en el difícil período de su lactancia. Además de los otros, habían también los cinco años, las cinco hermanas, las cinco médicas y la mamá. Es decir, el equipo completo. No contaron las experiencias acaecidas con la nutrición, las molestias de la bebé y todo cuanto a la dentición pueda referirse. Será la historia de dos años, completa. Es una atención digna de gratitud. Esas criaturitas, que a los dos años de nacer se consideran obligadas a ciertos cumplimientos, son admirables. Y además, tan unidas. Si hubieran nacido en España, ya hubieran podido al Sr. Lluhi, ya hubieran formado un Jurado mixto, que se podía llamar de los Hermanos Lactantes. Y tendrían sus bases de trabajo. Con sus jornadas. Y hasta es posible que, vista su unión, hubieran presentado sus oficios de huelga. Y colocados ya en trance sindical, tratarían de prestar su colaboración al ministro de Trabajo, contribuyendo a distraerlo, ya que desde que tomó posesión apenas si ha tenido nada que hacer. Pero como esos chicos tan educados no son españoles, tendrá que pasarse el Gobierno sin su concurso. Con eso se evitará el conflicto de sus amas y el de sus nurses. ¡Que no veía poco! Al paso que vamos, si continúa el problema del gremio de hosteleros y restaurantes, un día nos encontraremos con que se suman las amas de cría, en su calidad de "O restaurantes Dos Meninos". Y esto sería grave en verdad. Unas darían de las amas de cría, demandando duros, además de la perturbación que supondrían, darían actualidad a la anécdota de un comandante que en el período de la guerra europea tuvo necesidad de buscar una ama para su hijo, por disposición del médico. Tras muchos apuros, encontró lo que le convenía, y después del examen facultativo, se entró en sus condiciones. Presenta duros masajes. Desayuno. Leche y carne a las once. Comida. Leche y carne para merienda. Cena. Leche y hueros durante la noche. Dos trajes de verano. Dos de invierno. Cuatro pares de zapatos. Colillas. Pendientes. Pulseras. El comandante la escuchaba atrevido. Preguntó al fin:—¿Y nada más?—Las propinas del santo del niño. Del santo de la señora y del señor. Las gratificaciones de Pasqua y de verano. Nueva pregunta:—¿Y nada más?—Que yo recuerde, nada más. Claro está que, después de esto, lo que tenga voluntad.—Pues yo le voy a hacer a usted otra propuesta mejor. En casa somos cinco hijos, mi esposa y yo. Total, siete personas. Gano ochocientos pesetas, que me las da usted el día primero de mes. Usted, en cambio, nos dará de mamar a toda la familia.—II.

# DESDE ITALIA Las sanciones, eje de la política europea

ROMA, MAYO. Entre los representantes acudidos cerca del Quirinal recibidos durante las últimas semanas en el Palacio de Venecia y en el Palacio Chigi figura, aunque no se haya notificado oficialmente hasta ahora, el embajador de Turquía, quien días atrás se celebró un coloquio con Fülvio Sivich, subsecretario de Negocios Extranjeros. En tal ocasión—según parece—el funcionario italiano aseguró formalmente la participación de su Gobierno en la proyectada Conferencia de las potencias para tratar la cuestión del rearme de los Etriosch; supeditando, sin embargo, esa asistencia a la abolición previa de las sanciones, teniendo en cuenta que la Conferencia está convocada para la segunda quincena de junio, cuando ya la Liga ginebrina habrá tenido ocasión de pronunciarse definitivamente sobre tan zarandadas medidas.

Pues sí a la aplicación de las sanciones reaccionó Italia con la ruptura de orden económico traducida en la ruptura práctica de los Tratados de comercio (claramente dicen hoy que todos ellos deben ser revisados radicalmente) y en la tendencia a la autarquía, la persistencia de las mismas, cuando se ha clausurado ya la campaña bélica que las motivó, produce en Italia gran irritación. Así, la Prensa no se limita a señalar con simpatía, como hasta hoy, las voces antisionistas precedentes de países que han aplicado las sanciones, sino que, abriendo al fin los ojos, las acogió tan sólo de precario; observando irónicamente que llegan cuando ya Italia ha demostrado que sabe esquivar las armas, o incluso desbarbando en ellas una maniobra para divertir con buenas palabras la responsabilidad que a los mismos cabe en el asedio económico de Italia. Y toca un día a los sucesos, otro a los argentinos y rumanos, a los ex combatientes helenos y al Presidente de la República checoslovaca.

En realidad, la causa de esas susceptibilidades radica en la amenaza de nuevas sanciones, que mister Edin quisiera decidir en la próxima sesión ligera. Mas los italianos, en esta hora inicial de su imperio, no admiten el menor acto ofensivo, y Mussolini, por su parte—como ha declarado recientemente a "Le Matin"—, tomará como agresión, a la que se responde con las armas, todo recrudescimiento de la política sancionista. Esto es, ante la inminencia del nuevo veredicto de Ginebra, Italia coacciona a Europa con el espectro de la guerra.

Pero cabe preguntarse quién podría tomar la iniciativa para el examen de nuevas sanciones, y con qué probabilidades de éxito; que demasiadas cosas están pasando en Europa para que haya quien quiera complicarlas más a sabiendas, y claras por demás son las palabras del "duce". Rusia, en primer lugar, que con tanto ardor propugnó en su día el experimento sancionista, parece volver sobre sus pasos y ser la primera incluso a la hora de aconsejar prudencia, no ya por amor o temor a Italia, sino ante los manejos de determinadas potencias que aspiran a ella, y que mucho importan a la U. R. S. S. El intento de supresión de la Helmsweh austriaca, por ejemplo, tendiendo a disminuir la intervención, que es control de Italia, en los problemas de la República federal, abona el campo a influencias ultramontanas que esperan al momento oportuno para acabar con el menegado Estado centro-europeo, a favor provecho de Alemania y pesadilla rusa. Pues semejante ansiedad traería consigo la muerte de Checoslovaquia, y se sospecha exista un acuerdo entre Alemania y Polonia para entrar a medios en Ucrania; que sobradamente saben los rusos quién alimenta la aspiración a la independencia de las poblaciones de la U. R. S. S.

De ahí que el Komintern, o quien haga sus veces, aconseje moderación a los ochenta diputados franceses que directa o indirectamente siguen su dictado. Sálvese la vida, aun a trueque de enlodar los principios; acébase con las sanciones, para sacar a Italia de su desdichoso aislamiento y reintegrarla en el concierto europeo y poder contar con su colaboración. ¡Da compartida por el próximo Gabinete francés, y aun dijérase por cuantos Gabinetes se han sucedido desde la aplicación del conflicto etíope. Así pensaba Laval, así pensó Flandrin—el angélico M. Flandrin—, y a la vista está que hicieron ambos lo posible, de aplazamiento en aplazamiento, para frenar o mitigar la acción ginebrina y evitar con ello el apartamiento de Italia. Aunque no es menos cierto que gracias a esa política vacilante Francia ha dado al traste con el delicado edificio de la seguridad colectiva, levantado con paciencia durante los últimos lustros, y casi exclusivamente para salvaguardar la integridad francesa.

Imponerse, pues, designar para la cartera de Relaciones Exteriores a un político decidido a proseguir la línea de conducta de Laval, acortando incluso la repugnancia a nuevas sanciones. Por

eso se ha renunciado a Eduardo Herriol, para fijar otra vez la atención en Paul Boncour, bien visto por el Gobierno italiano. Pues por conversaciones particulares celebradas por el mismo con determinadas personalidades italianas ajenas a la diplomacia, cuya referencia ha llgado a las oficinas responsables de acá, se sabe que el futuro ministro aboga por la suspensión de las sanciones, tesis que Francia haría suya en la próxima reunión del Consejo de la Liga. Y si algo ha de pesar la convicción personal de un alto funcionario francés que desde Roma ha contribuido no poco a esclarecer las cuestiones surgidas en torno al litigio italoetíope, tal es la única solución viable y cauta de la tensión actual.

Mientras estén en vigor las sanciones, negarse Italia a colaborar con las potencias que las decretaron; por ello se han paralizado las labores de los firmatarios de Locarno referentes a la violación alemana; por lo mismo se retiró Italia de las sesiones de la Conferencia Naval, y por lo que atañe a la próxima Conferencia sobre la rearmamentización de los Etriosch, ahí está cuanto Sivich ha notificado al embajador de Mustafa Kemal en Roma. La reserva de Italia, que se limita a mantenerse a la expectativa de las continuas crisis de nuestro viejo mundo, puede además degenerar en cualquier decisión unilateral, por absurda que parezca. Y la preocupación y el temor de los demás dan mayores humos a la arrogancia italiana.

El recrudescimiento de las sanciones, diz que será la guerra; mas no se excluye que la simple prórroga de las actuales (si Ginebra, para eludir complicaciones, se limita—que precedentes hay— a aplazar el examen de la cuestión etíope) dé pie a Mussolini para ulteriores decisiones tajantes. Hace ya algunos años que el jefe del Gobierno italiano sostuvo la necesidad de revisar el estatuto de la Sociedad de Naciones, y no hará más de dos que el Gran Consejo del Fascismo proclamó ese imperativo, subrogando al mismo tiempo la permanencia de Italia entre las potencias que se alientan en Ginebra.

El conflicto italoetíope o angloitaliano ha exacerbado la cuestión hasta tal punto, que los actuales resortes de la Liga han quedado inutilizados para lo venidero. Estamos todos con la zozobra continua—porque interesa que cunda ese malstar—de que el barón Auloi y su séquito abandonen definitivamente las aulas societarias. Cada convocatoria del Gabinete italiano o del Gran Consejo Fascista, cada discurso del "duce", cada reserva del Frente del "duce" y cada gesto displicente de los delegados italianos son esperados—o interpretados cuando llegan—como el presagio del golpe de gracia que Italia asestará a la Liga. Sin embargo, no se saldrá de Ginebra mientras no se la ponga en la disyuntiva de agachar la cerviz—que no es probable—o de hacer añicos la poca paz que queda. Y parece lógico que, de no ir a la guerra, no abandone la Liga. Lejos de ella perdería prestigio, y sufriría todos los efectos de la marcha de las cuestiones internacionales y locales, determinadas pequeñas potencias.

De Ginebra depende, por lo tanto, la conducta de Italia en los próximos meses, que vale tanto como decir que depende de Francia. Que aprovechando el revés sufrido por los italianos en su política danubiana (algo asbrán de ello los ingleses: recuérdese el vindego frente de Austen Chamberlain) y prestando oídos a las llamadas de Moscú se divirta por conducir a los ingleses a las vórcedas de la prudencia.

Pues la rueda de la Historia tiene muchos camiones y hoy no puede Inglaterra movilizar un grueso Ejército, será para estación más propicia y en clima más adecuado.

Juan RAMON MASOLIVER

# Hoy llegará el Negus a Gibraltar a bordo del "Capetown"

LA LINEA 28 (2 t.).—Comunican oficialmente de Gibraltar que el buque de guerra inglés "Capetown", donde viajan el Negus, su familia y su séquito, llegará mañana, viernes, a las ocho de la mañana, de rigoroso incognito. Desde el buque, en una lancha vapora del Almirantazgo, se trasladará a tierra con sus familiares y acompañantes, hospedándose en el hotel Roca, donde ocupará todas las habitaciones del piso segundo de dicho hotel.

Oficialmente se sabe también que el Negus, con sus familiares, marchará el domingo con dirección a Londres en el trasatlántico "Oxford".

De todos los pueblos del campo de Gibraltar y otros próximos llena un numeroso público, deseo de presenciar la llegada del Negus, a pesar de que las autoridades guardan una gran reserva sobre el particular. (Febus.)

# LA JORNADA POLITICA Y PARLAMENTARIA La ley de Reforma agraria aprobada por las Constituyentes, en vigor

### UN PRESTAMO DEL BANCO DE ESPAÑA AL TESORO POR VALOR DE 25.200.000 PESETAS

### Se celebraron varias votaciones de quórum, con participación de algunos representantes de las oposiciones

### UNOS RUMORES SIN FUNDAMENTO

En las zonas de oposición se han levantado rumores de acontecimientos políticos que concuerdan con la actitud de determinados ministros. No tienen fundamento alguno. A consecuencia de que no lo tenían, no hemos querido caer en la ligereza de anunciar cosas puramente imaginativas. Cuando en los medios políticos no ocurren incidencias de mayor volumen, cierta especie de sensacionalismo de fácil cultivo suele prosperar. Siguiendo este camino, y seguidamente otros, que suelen correr parja surtido, se vuelven a desmentir.

### LA LEY DE REFORMA AGRARIA DE LAS CONSTITUYENTES E, NUEVA MENTE EN VIGOR

Eliminados ya desde anoche estos rumores, la atención de los comunistas quedó centrada en el día de ayer en los problemas sometidos al Parlamento para su estudio, dictamen y aprobación. La concurrencia de diputados en los escafos fue más considerable que en las jornadas anteriores. Se habían anunciado varias votaciones de quórum. En efecto, se procedió a votar con carácter definitivo la ley sobre desahucios de fincas rústicas.

Prosiguió la discusión, sin grandes estridencias, del proyecto que viene a derogar la ley de Reforma agraria aprobada por las Cortes de 1931. Consiste de un solo artículo, y en él se establece, al mismo tiempo que la derogación mencionada, la reposición en la plimut de su vigor de la ley de Reforma agraria aprobada por las Cortes constituyentes. El dictamen quedó pendiente de la aprobación definitiva.

### DIPUTADOS GUBERNAMENTALES Y DE LA OPOSICION VOTAN LA URGENCIA DE DOS PROYECTOS DE HACIENDA

Seguidamente se entró a discutir el proyecto de ley de protección al Tesoro artístico nacional.

La discusión se interrumpió para dar lectura por el ministro de Hacienda a los dos proyectos ya conocidos: uno relativo a la autorización de un préstamo oro del Banco de España al Tesoro, por valor de 25.200.000 pesetas, para acudir en auxilio de la situación creada en el Centro de Contratación de Moneda, y otro por el que se elevan en un 20 por 100 los derechos de importación sobre determinados productos extranjeros.

El ministro de Hacienda, señor Ramos, consideró que estos proyectos requerían la declaración de urgencia, por parte de las Cortes y su aprobación inmediata. Antes de que comenzara la sesión, para darles cuenta de las razones poderosas que movían al Gobierno para encausar esta urgencia, se reunieron en el despacho del Sr. Martínez Barrio los jefes de todos los grupos de la Cámara, ante los cuales informó el Sr. Ramos. Ningún representante de minoría puso el menor reparo a la petición del ministro. Los proyectos fueron dictaminados seguidamente por la Comisión de Hacienda correspondiente, y se votó su urgencia, no sólo por las fuerzas gubernamentales, sino también por muchos diputados de la oposición de todas las significaciones.

### LAS VOTACIONES DE QUORUM Y LOS DIPUTADOS DEL FRENTE POPULAR

En las votaciones de quórum

LA LINEA 28 (5.45 t.).—Oficialmente se sabe que mañana, a las ocho, llega el "Capetown". A las nueve y media atracará el buque en el muelle sur del arsenal, donde está prohibida terminantemente la entrada a los periodistas y fotógrafos.

Con el Negus vienen el príncipe heredero, duque de Harrar; la princesa Sahay, el príncipe Makonnen, el ras Kassa, el secretario general, el tesorero, consejeros y el ministro de Relaciones Exteriores.

En dicho hotel recibirá a los periodistas.

¿Hundimiento de un submarino británico?

Circula en Gibraltar con insistencia el rumor de que en el Estrecho se ha hundido un submarino perteneciente a la escuadra británica. Aunque veladamente, un periódico de Gibraltar hace referencia al caso.

Varios hidroplanos evolucionan sobre el Estrecho buscando la situación del submarino hundido. (Febus.)

que se celebraron se procedió al acostumbrado recuento de los diputados gubernamentales. Se anunciaba que además de los proyectos del ministro de Hacienda se pretendía declarar a urgencia para la discusión y aprobación del proyecto de Justicia que figura en el orden del día, y que se refiere a la creación del Tribunal para la exigencia de responsabilidades a jueces y a magistrados que inculplan sus deberes. No obstante los rumores, estos proyectos no fueron llevados a la práctica. De los 274 diputados que forman el Frente Popular, sólo había en el Congreso 217. Se necesitaban para lograr el quórum indispensable, sin el apoyo de las oposiciones o de las fracciones independientes, 237 votos. Quizá por esta causa se aplazó la votación, aunque entre algunos sectores cundió la especie de que ante la anunciada obstrucción de las derechas a este proyecto se van a realizar gestiones conciliadoras cerca de las oposiciones. Esta versión en los medios gubernamentales no obtuvo éxito alguno, y pronto fué desmentida.

Si en la tarde de hoy ocurriera el suficiente número de diputados para declarar la urgencia del proyecto, sería lo más probable que se produjera la votación de quórum exigida por el reglamento de la Cámara. El viernes no parece el día más

propicio al éxito de estas votaciones, por la marcha de los diputados a sus respectivas provincias. Según las circunstancias de asistencia de los representantes parlamentarios gubernamentales, la discusión del proyecto mencionado será o no aplazada hasta los primeros días de la semana próxima.

### EL COMERCIO DE ESPAÑA EN EL EXTERIOR

Para hoy se ha anunciado la reunión de la Comisión de Estado, ante la cual el Sr. Barcia hará una exposición detallada de la situación de las cuestiones internacionales. Parece ser que algunos representantes de la minoría socialista han estimado sobre manera oportuna esta coyuntura para tratar a fondo de la política internacional de España en asuntos concretos, ya que en los generales toda ella, por precepto constitucional, ha de girar en torno de la que representa la Sociedad de Naciones. En la misma reunión, algunos diputados anunciarán que plantearán el reconocimiento de la necesidad de acudir a orientar de manera sistemática nuestro comercio en el Extranjero mediante una más eficaz acción de los delegados comerciales adscritos a los servicios de esta clase en las Embajadas y centros oficiales de España en el Exterior.

### DECLARACIONES DE MUSSOLINI La necesidad de una aproximación italo-británica

LOS DERECHOS INGLESSES SOBRE EL LAGO TANA SERAN RESPETADOS

Repatriación de las tropas enviadas a Libia y seguridad de que no se reclusterán en Abisinia tropas de color

(Crónica telefónica de nuestro redactor-corresponsal)

ROMA 28 (12 n.).—Las declaraciones del "duce" al redactor diplomático del "Daily Telegraph", publicadas íntegramente esta noche por la Prensa romana, dan un paso decisivo para la mejora de las relaciones italoitalianas que Italia va buscando desde que dió cima a su conquista africana.

Por lo que a la supuesta amenaza italiana a las posesiones británicas de Africa y de Asia se refiere, tras repetir que los derechos británicos sobre las aguas del lago Tana serán respetados, Mussolini precisó, primero, que las divisiones metropolitanas destacadas en la frontera entre Libia y Egipto serán retiradas en cuanto la escuadra inglesa abandone el Mediterráneo; segundo, que no se reclutarán en Abisinia tropas de color, y tercero, que la labor civilizadora y de explotación que Italia piensa desarrollar en Etiopía ha de ocupar las energías italianas durante muchos lustros. Mantiene además no sólo la oportunidad, sino la necesidad de una aproximación italoinglesa, para evitar, como hasta hoy, todo conflicto europeo, y aun alude a una inteligencia económica italo-francesa que por lo que atañe a Etiopía y tierras limítrofes.

### EN POLONIA

### Plenos poderes para el Presidente de la República

VARSOVIA 28 (4 t.).—El Consejo de ministros ha aprobado un proyecto de ley extendiendo los plenos poderes del Presidente de la República y autorizándole a firmar decretos-leyes relativos a los problemas de la defensa nacional. Todo lo referente a la defensa nacional encuentra cada vez mayor ambiente en la opinión pública polaca. Los funcionarios, suboficiales y obreros de las fábricas de material de guerra ofrecen al Estado armatalladoras, fusiles, horas extraordinarias gratuitas, etcétera, etc. Una fábrica de productos cauchutados acaba de regalar 10.000 máscaras antigases. Una fábrica de útiles agrícolas ha ofrecido cien chasís de armatalladoras. (Fabra.)